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企业关怀员工 员工成就企业

曙光公司以人为本托起“企业梦”
本报讯 日前，记者在扬州曙光电缆股份有限公

司采访，听到了许多感人的故事，其中一则故事让记

者印象深刻。故事的主人公名叫蒋建忠，是公司ERP

系统管理员，他有两个小孩，分别只有三周岁和不到

一周岁，但为了推进公司ERP系统上线和运行，他舍

小家、为大家，常常在公司工作10小时以上。像蒋建

忠这么敬业的员工，在曙光公司还有很多。

是什么原因使这家公司有如此的凝聚力，让这些

员工如此敬业？记者在进一步的采访中找到了答

案———是“以人为本”的企业管理理念增强了员工对

企业的归属感，让这里的员工视厂如家。

在曙光公司，每年年初，公司都会召开职工代表

大会，讨论职工工资标准等与职工利益密切相关的大

事，签订工资集体协商协议，并通过多种渠道提高职

工工资水平：从2012年3月开始，公司在一线职工队

伍中开展星级职工评选活动，一星级职工每月发放星

级补助100元，每增加一个星级增加月津贴补助50

元，共5个星级。目前，公司共评出星级职工500多名，

其中三星级以上职工182名。对有专业技术职务任职

资格和专业技术职称的员工，同样发放补助。2011年、

2012年这两年，公司职工工资分别增长22%、16%。

“企业不仅福利好，还有人情味。”这是在采访中听

到的曙光公司员工发自肺腑的声音。从2011年7月

份起，公司为所有职工缴纳了住房公积金、失业保险，

加之过去已正常缴纳的社会养老保险、医疗保险、工

伤保险、生育保险，公司700多名员工都享受了国家

规定的“五险一金”社会保障待遇。同时公司还设立了

曙光高考奖学金，凡本公司职工子女高考中考取一本

的奖励1.2万元/人，考取二本的奖励1万元/人，自设

立曙光奖学金以来，公司累计发放奖学金近70万元，

曙光高考奖学金的发放，既增强了员工的归属感，也在

公司中营造了尊重教育、尊重知识的氛围。此外，公司

建立完善了困难员工救助等制度，让每个职工都能感

受到公司的关心和温情。 （下转二版）

“一落户，终身服务！”
“真是太感谢你们了，太感谢了！”“无需言

谢，我们只是在践行‘一落户，终身服务’的金牌

承诺。”23日下午，在城南经济新区投资的山东

客商刘晓峰特地从山东赶到高邮，紧紧地握着

城南经济新区招商局项目服务科科长的手，一

个劲地道谢。

今年以来，城南经济新区深入开展“走基

层、知民意、解企困”调研活动，新区招商局通过

加强服务项目排查，逐一对接服务对象，大大提

高了服务的针对性。7月初，他们发现山东客商

刘晓峰 2012年注册的扬州台励福机器设备有

限公司已经错过工商年检申报截止日期，立即

与市工商部门沟通协调，及时为该企业补办了

手续，令该企业负责人深受感动。刘晓峰感慨地

说：“这样有针对性的服务，让我们更有信心做

大做强企业，来回

报社会各界的关

心、支持！”

秦立 玉梅

“邮乡阡陌

服务组”品牌是

高邮市公路管

理站全力打造

的，为全省第一

个直接为农村

公路服务的品牌。2012年，该品牌被

命名为第三届江苏公路服务品牌。

“邮乡阡陌服务组”中的“邮乡”

意为高邮水乡，展现地域特点；“阡

陌”从纵横交错的田间小道引申为

四通八达的农

村路网；“服务

组”是体现以人

为本、服务第一

理念的团队。

品牌口号：

邮乡阡陌，服务至上；乐行乡土，安

全到家。

品牌愿景：廉政高效，热情严

谨，服务规范，周到细致，建设一流

管养队伍，打造一流管养质量。

昨日清晨，由市委宣传部、市人武部、市邮政局、市文广新局、市城管局、市双拥办等部门

共同主办的庆祝中国人民解放军建军86周年“融合发展”“弘盛杯”军民联欢专场文艺演出

在市蝶园广场举行。市领导张秋红、付有根、郭海平、杨文喜、张贵龙等出席活动。

图为演出现场。 王林山摄

情系社区 共驻共建
本报讯24日，市委宣传部召开御码社

区共驻共建工作会议，市委常委、宣传部部

长张秋红参加会议，并对共驻共建工作提

出要求。

张秋红要求，各共驻共建单位要情系

社区，持续性地开展共建工作；拓宽思路，

创造性地开展共建工作；区别情况，有针对

性地开展共建工作；立足实际，增强共建工

作的实效性。同时，要充分利用自身优势，

加强与社区互动沟通，丰富共驻共建活动

内容，全力为社区解决实际难题，成为社区

建设的坚强后盾。

会上，御码社区负责人汇报了今年上

半年社区工作情况和下半年工作计划，市

工商局、物价局、统计局、供销合作总社、高

邮镇教办等部门单位相关负责人就共驻共

建工作分别作交流发言。与会人员纷纷表

示将更加关注社区工作，承担更多社会责

任，与社区进行良好互动。 尤宣

秦邮文化讲坛宣讲集邮文化
倪文才详解“集邮与邮集”

本报讯 25日下午，市政协主席、市集邮协会

会长倪文才走进秦邮文化讲坛，专题宣讲“集邮与

邮集”。市委常委、宣传部部长张秋红主持讲坛。

集邮是有历史、有组织、有人气、有市场的世

界性文化活动。1982年10月，我市成立高邮集邮

协会。

在第六届中国邮文化节来临之际，倪文才结

合个人集邮体会，通过作品解读，用一个个生动

的故事、一张张珍贵的照片资料，分“集邮是一项

很有意义的文化活动”“组编邮集是集邮的高级

阶段”以及“《道教文化》集邮组编情况介绍”三个

部分，就“集邮”与“邮集”两个主题的定义、内涵

和形成过程等进行了宣讲，普及了集邮知识，弘扬

了集邮文化。

倪文才说，集邮不仅是一种积极健康的文化

生活方式，更是高邮文化建设的重要组成部分。他

希望有更多人加入到集邮行列，为文化高邮建设

添砖加瓦。

宣讲结束后，大家还观看了倪文才的邮集作

品。 姚静

我市开门办纪检，191个行政村(社区)举行“特别考试”———
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本报讯 “我们农林组目前还是砂石路，

一下雨道路泥泞不堪，给村民生产、生活带来

不便，请问，村里对我组的道路建设有什么打

算？”“农林组硬质化道路延伸工程要结合桥

梁维修改造一起进行。村里在积极向上争取

桥梁改造项目的同时，将采取组里贴一点、村

里拿一点和向上争取一点的办法，落实好道

路改造资金，确保2014年道路改造到位，请

各位村民代表理解、支持。”话音刚落，掌声一

片。这是7月15日卸甲镇三河村举行上半年

村干部勤廉“述询评”活动现场的一幕。负责

问话的“考官”是农林组村民任长清，“答辩”

的是三河村党总支书记柏文海。

开展村干部勤廉“述询评”活动是市纪委

“开门办纪检”的一项重要内容，每年7月和

12月各举行一次，此项活动至今已坚持了8

年。7月15日，今年上半年村干部勤廉“述询

评”活动在全市191个行政村（含涉农社区）

全面展开。在“述询评”活动中，各村镇管干部

要分别向本村的村民代表、党员代表、村民

监督委员会委员及党风廉政监督员等进行

述职述廉、现场接受质询，述职述廉结束后，

再进行现场民主测评。

为确保“述询评”活动取得实效，市纪委

向全市派出了22个督导组，指导督查活动的

开展。卸甲镇纪委书记蔡以安深有感触地说：

“村民当‘考官’，村干部被问得汗滴滴、脸通

红，‘村官’服务村民自然如履薄冰，不敢有丝

毫懈怠。”

据了解，村干部勤廉“述询评”活动结束

后，各乡镇、园区纪(工)委还将对村民代表提

出的意见和建议进行梳理督办，做到件件有

落实，事事有回音。同时，还将通过党务村务

公开栏、发放告知书、召开村情发布会等形

式，多渠道向村民公布各事项落实进展情况，

并将测评结果和办理结果与各村（社区）年终

考核、评先评优有机结合。

村民当“考官”，村干部述勤廉，既是对村

干部日常工作的检查和评价，又让村干部广

泛听取了群众的意见和建议，从而进一步密

切了党群、干群关系，化解了基层矛盾，搭建

了沟通平台。 殷朝刚 庄雯


